
HOMÉLIE DU 4° DIMANCHE ORDINAIRE -B- (28 JANVIER 2024) 

(Deutéronome 18/15-20... 1 Corinthiens 7/32-35... Marc 1/21-28) 

 

    Nous avons tous besoin un jour ou l'autre des guides. Pour les israélites au désert, ce fut Moïse. 

Mais qu'allait-il advenir après sa mort ? La tradition juive verra en lui le premier d'une longue 

lignée de prophètes. Il suffit pour s'en convaincre de lire la fin du livre du Deutéronome : "Plus 

jamais en Israël ne s'est levé un prophète comme Moïse". Alors, la tradition chrétienne verra 

dans ce nouveau prophète annoncé la personne du Christ Jésus, le Messie attendu... 

    Et nous retrouvons Jésus à Capharnaüm, là où il a élu domicile. Sa maison, c'est peut-être 

celle de Pierre et de sa famille, au bord du lac de Galilée. Capharnaüm, c'est le lieu où règne la 

diversité. Une garnison romaine y est installée, ainsi qu'un bureau de collecteurs de taxes pour 

l'occupant romain (Matthieu était de ceux qui y travaillaient). Bref, une ville multiculturelle 

comme le sont nos villages et villes d'aujourd'hui. Au cœur de la ville, une synagogue, et pour 

rythmer le temps, le jour hebdomadaire du Sabbat. Il était de coutume de laisser la parole aux 

gens de passage. Ce que fait Jésus qui enseigne. Notre curiosité peut être déçue : pas un mot de 

ce que Jésus a pu dire ! Dommage. mais un événement surprenant va se produire. Il m'est arrivé 

d'être interpellé violemment : il s'agissait de funérailles en des circonstances douloureuses. On 

n'est pas très à l'aise ! J'imagine Jésus, entendant l'homme crier sa haine et cracher son venin : 

"Tu es venu pour nous perdre, toi le Saint de Dieu !" Admirons la délicatesse de Jésus qui ne 

répond pas à cet homme en souffrance. Il s'adresse seulement à l'esprit impur : "Tais toi, sors 

de cet homme !" 

    L'esprit impur, ou esprit du Mal, connaît Jésus. Il le connaît même mieux que quiconque. Il 

fait partie du monde spirituel, plus sensible à la présence de Dieu que le monde matériel. Ce qui 

fera dire à l'apôtre Saint Jacques dans sa lettre : "Toi tu crois qu'il y a un seul Dieu, fort bien ! 

Mais les démons eux aussi le croient et ils tremblent". Cet homme que l'esprit impur enchaînait 

va se trouver soudain libéré. Cela ne se fera pas sans soubresauts ! Demandons une foi qui ne 

soit pas tourmentée. Bien des raisons peuvent faire notre tourment ! Écoutons l'apôtre Paul 

nous mettre en garde et nous encourager à être "libres de tout souci". Ce bref passage aux 

Corinthiens a pu nous mettre mal à l'aise. En effet, nos attaches familiales dont font partie les 

liens du couple ne sont pas seulement source de tracas et de soucis ! Elles sont aussi source de 

joies et de joies profondes ! Mais l'apôtre Paul a vu de ses yeux le Christ Ressuscité sur le chemin 

de Damas, ce qui l'a marqué à vie ! De plus, il est persuadé du retour imminent de Jésus. C'est 

pourquoi il est aussi radical. Il ne cherche pas à déprécier le mariage : la preuve, dans sa lettre 

aux éphésiens, il verra l'amour conjugal comme un signe de l'amour du Christ pour son Église... 

     Il est un psaume qui dit que nous sommes des êtres "aux mille pensées". Être "libres de tout 

souci", ce n'est pas vivre en doux rêveurs ! C'est ne pas se laisser manger, absorber, par un 

rythme de vie chronophage. Alors, remercions Jésus de nous mettre en garde contre un 

activisme vide de sa présence ! Il est notre guide ultime, le seul qui puisse nous conduire vers 

nos aspirations les plus profondes. Qu'il nous donne une foi paisible. Amen ! 

 

Bruno DEROUX 

 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRIÈRE SUR RCF 

 

Chaque vendredi de février, j'animerai un temps de prière sur RCF (101.5). 

Vous pourrez l'entendre à 6h45 et 8h45. Heureux de ce partage de foi... 

 
 


